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2018年 7月 20日 星期五创文巩卫 建设美丽三亚

曝光台

今年第 9 号台风“山神”刚刚过
去，当我们还在聊着台风带来的影
响时，那些风雨里的“最美身影”却
深深地感动了我们。

青法村村民黎建雄风雨中在被
淹了 1 米多深的桥前拉起警戒线，
守着桥直到洪水退去才离开；市住
建局市政维护应急中心工作人员曾
维存，在早上 5 点多集合后，就一直
奋战在防水防涝的第一线，直到雨
量减小、积水消退，又累又困的他才
趴在方向盘上休息了几分钟。

风雨天气中，大部分人都待在
自己温暖的家里，吃着美食、看着
电视、聊着家常。然而，诚如“守桥

哥”和曾维存一类的人，在这种极
端天气中却迎难而上，冒着风雨，
冲在最前线，保障了更多人的顺利
出行和安全。

我们不知道“守桥哥”坚守的
3.5 小时里，他要承受怎样的风雨

“冲击”，也不能切身体会曾维存在
早上 5 点多集合后就一直奋战的苦
和累，但他们冲在一线的身影，却
深深地烙印在我们心里，他们的付
出，值得我们用心铭记。

每一次的极端天气都是一种
考验，考验着党员干部沉着冷静、
科学应对的智慧，考验着“冲在前
头、干在实处”的政治本色，也考验

着危急关头的责任担当。
“守桥哥”和曾维存用实际行

动通过了考验，他们是旗帜，是社
会新风尚的引领者，是劳动者群体
里的领头羊，他们让敢闯敢试、敢
为人先、埋头苦干的特区精神的蓬
勃生命力再次得到了彰显。

特区精神，是在海南改革开放
实践中形成的精神财富，不管什么
时候，都要将之传承下去、弘扬开
来，这是时代的呼唤，是发展的使
然，更是海南建设自由贸易试验区
和中国特色自由贸易港的需要。

其实，在这次防御台风“山神”
的工作中，我们见到的“最美身影”

不仅仅有“守桥哥”和曾维存，还有
那些冒雨清扫垃圾的环卫工人、冒
雨维持交通秩序的交警和冒雨排
除路面障碍的工作人员，是他们的

“逆风而上、逆水而行”让我们平安
度过了台风天。

风雨已经过去，但那些为我们
遮挡风雨的人，依旧会一直默默地
用坚守与奉献守护着我们、助力三
亚发展。正如那句话所言，哪有什
么岁月静好，只不过是有人替你负
重前行，在此，让我们向他们致敬！

本报讯（记者 陈吉楚）7 月 18
日，育才生态区青法村村民黎建雄
在风雨中，守护被洪水淹没 1 米多深
的桥 3 个半小时，直到洪水退去才离
开。三亚日报记者深入山区采访报
道，于 7 月 19 日在《三亚日报》头版
头条以及官方微信进行报道，三亚

“守桥哥”事迹引发热烈反响。育才
生态区工委会要求全区党员、干部、
广大群众向“守桥哥”黎建雄学习。

黎建雄守桥的场景被村民拍成
视 频 传 播 到 多 个 微 信 群 后 引 起 关

注，青法村村民纷纷给他点赞：“我
们村领导就是好样的！”他还成了村
民眼中的“网红”。

三亚“守桥哥”是基层群众的代
表，他身上闪耀着新时代的正能量
之光。三亚市政协社法委原主任罗
灯光读完《三亚日报》报道后认为，
我们的时代、我们的社会需要千千
万万个“守桥哥”。

台风天，大雨锁桥，洪水淹没桥
面，他拉起警戒线，劝阻欲过桥的司
机，确保司机的安全。直到洪水退

去，他坚守了 3 个半小时。作为村里
的副队长，黎建雄勇当先锋，任劳任
怨，勇于站在最前线守护村民的安
全。市一中毕业生吴铭铭看了报道
后点赞“守桥哥”，提出要向“守桥
哥”学习。他认为“守桥哥”用行动
践行了社会主义核心价值观，他守
住的不仅是桥，更是一个村干部的
责任，他温暖了育才，温暖了大山。

在三亚日报官方微信，网友纷
纷点赞，认为“守桥哥”是时刻为民
的活雷锋。网友“泡爹”说，“最感动

的还是淳朴的劳动人民，想人民所
想，急人民所急……不顾生命安全
保障人民安全!”

7 月 19 日，记者采访育才生态
区工委书记陈向奋，他表示，区工委
会议要求全区党员、干部、广大群众
向黎建雄学习，学习他默默无闻做
好人好事、舍小家为大家的大公无
私精神。工委也以简报形式发至区
各机关单位、各村(居)委会，在全区
掀起学习“守桥哥”黎建雄的热潮。

育才生态区号召全区向黎建雄学习

弘扬爱岗敬业精神 争做无私奉献模范

三亚“守桥哥”后续报道

一、现场感强，真实可信。记者
长途奔波，深入基层，深入群众，第
一时间到达采访现场，直接采访报
道对象，所写均为第一手材料，对现
场的描述，让读者有亲临其境之感。

二、人物事迹，感人至深。平凡
的“守桥哥”，行为并不平凡，为了村

民和路人的安全，他自发地在风雨
中守桥三个半小时，用土办法实施
一系列的安全措施，足见他心地的
善良，品德的高尚！报道对象选准
了，人物事迹生动感人。

三、多层面表现，材料较丰满。
以写“守桥哥”守桥为主，带出他主

动解决村民用电拉线行为，说明他
的守桥善举并非一时一事，他心中
总装着村民的安危冷暖。守桥也非
他一人，妻子理解并支持了他。我
一口气读完这篇报道，感觉荡气回
肠！

“守桥哥”是基层群众的代表，

他 身 上 闪 耀 着 新 时 代 的 正 能 量 之
光，记者发现并报道了这个典型，慧
眼独具。我们的时代、我们的社会，
呼唤、需要千千万万个“守桥哥”！
我们的媒体需要多多报道这些“守
桥哥”们！（作者为三亚市政协社法
委原主任）

本报讯（记者 刘少珠）7 月 19
日，本报四版以《雨量减小、积水消
退，市政维护应急中心工作人员曾
维存——他趴在方向盘上短暂休息
……》为题，报道了市住建局市政维
护应急中心工作人员曾维存，他在
早上 5 点多集合后，就一直奋战在防
水防涝的第一线，直到雨量减小、积
水消退，又累又困的他才趴在方向
盘上休息了几分钟。报道在全市各
界群众中引发强烈反响。

30 余岁的苏业平是市住建局市
政维护应急中心的一员，他用“工作
认真，态度很好”来评价曾维存。苏

业平 18 日也参与了一线防水防汛工
作，他告诉三亚日报记者，除了防水
防汛，抢修井盖、补修沥青等都是他
们的日常工作。“这份工作免不了风
吹日晒雨淋，加班应急抢修也是工
作常态，但却很值得，因为能为三亚
贡献自己的一份力量。”

张遥在吉阳区河东环卫车队垃
圾中转站工作，也是奋斗在第一线，
对 于 应 急 人 员 的 辛 苦 能 够 感 同 身
受。“每每遇到台风、暴雨等天气，都
要加班加点、不分昼夜突击做好城
市卫生。只要车辆能够顺利通车，
市民能正常出行，就感到很欣慰。”

张遥说，一线岗位虽然平凡，但也很
重要，让这座城市更加美丽。

“风雨中，如果没有这群可敬的
人的忘我奉献，不敢想象三亚市会
变成什么样子：在积水最多的地方，
地下污水也一起翻涌上来，雨水混
合着污水蔓延在各条路上，潮湿的
空气中夹杂着股股污水味道。”网
友“wendysun”认 为 ，因 为 这 群 可 敬
的人，空气中的污水味才得以减轻，
三亚才能更加美丽。

“感谢我们的应急工作员，在风雨
里还坚守岗位，您们辛苦了”“真的辛苦
了，台风天工作也千万要注意自身的安

全”“为战斗在第一线的工作人员点赞，
辛苦了自己，幸福万家灯火”……网友
们纷纷向这些冒雨前行坚守在防水防
汛工作一线的值班人员致敬。

三 亚 日 报 记 者 从 市 住 建 局 获
悉，受热带风暴“山神”影响，三亚局
部地区出现强降雨。市住建局提前
启动应急预案，做好防风防涝准备，
紧急出动应急人员分布到各个主要
道路进行排水工作。此次总共出动
约 525 人、应急抢险车辆 5 辆、发电
机 10 台、小型抽水机 17 台、材料运
输车 6 辆以及安全维护设备若干，确
保了行人、车辆正常通行。

本报昨日报道《雨量减小、积水消退，市政维护应急中心工作人员
曾维存——他趴在方向盘上短暂休息……》引发各界群众强烈反响

这群可敬的人让三亚更美丽

我们的时代需要千千万万个“守桥哥”
——读三亚日报“守桥哥”报道有感

□ 罗灯光

向风雨中的“最美身影”致敬！
三亚日报 吴采净

本报讯（记者 汪慧珊）“非常感
谢你们。”7 月 19 日上午，在三亚市
民游客中心，蜈支洲岛旅游区相关
负责人将印有“旅游警察执法为民，
快速反应贴心服务”字样的锦旗和
牌匾送到旅游警察的手中，对旅游
警察从严打击强买强卖、违规倒票
等不法行为表示感谢。

据了解，6 月 28 日 12 时许，三亚
市公安局旅游警察支队民警在蜈支
洲岛旅游区内巡查时发现，有 14 名
小商贩在景区停车场通过纠缠尾随
游客、围堵车门等方式兜售小商品，
造成现场人流、交通紊乱，严重扰乱
景区秩序，警方当场将陈某委等 14
人带回调查。6 月 29 日 11 时许，另
一名涉事人员刘某芳迫于压力，主
动向辖区三亚市公安局海棠分局后
海边防派出所投案，随后交由旅游
警察支队一并进行调查。经查，陈
某委、刘某芳等 15 人如实陈述其多
次在蜈支洲岛景区停车场纠缠尾随
游客兜售小商品，严重扰乱单位秩
序的事实。根据《中华人民共和国

治安管理处罚法》相关规定，三亚市
公安局依法对陈某委等 15 名违法行
为人处以警告的行政处罚。

“对于三亚旅游市场的整治，我
们 旅 游 警 察 是 义 不 容 辞 ，一 马 当
先。我们秉承快速反应，贴心服务
的理念，严厉打击扰乱景区周边秩
序的违法犯罪行为，为景区、游客提
供更加优质高效的服务。”三亚市公
安局旅游警察支队侦查大队副大队
长张勇表示，特别是对三亚的旅游市
场，包括海鲜市场，始终秉承“零容
忍”的态度，严厉打击，绝不手软，确
保旅游市场秩序规范，让游客来到三
亚旅游开心、放心、舒心、顺心。

蜈支洲岛旅游区品牌总监刘海
洋表示，旅游警察快速出动，为游客
排忧解难，有效地维护和巩固了三
亚来之不易的良好旅游环境，蜈支
洲岛将全力配合各相关部门从严治
旅的各项要求，以高标准、严要求，
扎实推进和落实各项工作，为营造
三亚更加美好的旅游环境而努力。

吃饭这件“小事”，却关乎着民
生大事，餐桌文明也在城市的发展
中，成为城市文明的一个缩影。近
年来，随着三亚市推进创建全国文
明城市步伐的加快，节约粮食、文
明用餐的理念逐渐融入餐饮企业、
消费者的日常生活中。近日，三亚
日报记者在走访市内多家餐饮店
时发现，不少餐饮行业对文明用餐
的重视程度不断提高，文明节俭已
成为大部分用餐客人的自觉行为，
文明用餐也成为不少市民的共识。

餐饮店：
文明标语随处见
顾客就餐理念变

7 月 19 日 ，记 者 走 进 一 家 火
锅店，干净整洁的就餐环境，让人
食 欲 大 增 ；在 取 餐 处 ，“ 按 量 取 食
杜 绝 浪 费 ”的 标 识 牌 放 在 醒 目 位
置 ；在 餐 桌 上“ 节 俭 用 餐 ”的 标 识
牌 时 刻 提 醒 顾 客 践 行“ 文 明 餐
桌”行动。时值午饭时间，记者来
到 商 品 街 ，各 个 餐 饮 店 的 生 意 都
比 较 火 爆 ，大 小 餐 饮 店 都 有 顾 客
在用餐。当问及“文明餐桌”行动
以 来 的 变 化 ，一 家 餐 馆 的 老 板 高
兴地告诉记者：“以前看到客人点
了 很 多 的 菜 没 有 吃 完 ，每 次 收 拾
的 时 候 都 好 心 疼 ，现 在 改 变 很 多
了 ，很 多 客 人 都 会 按 照 自 己 的 饮
食 量 点 餐 ，铺 张 浪 费 现 象 少 了 很
多。”“我们会提醒客人，不够吃再
点 ，不 要 浪 费 。”该 店 的 一 名 服 务
人 员 说 ，现 在 很 多 客 人 会 主 动 索
要 打 包 盒 ，很 少 看 到 浪 费 的 现
象。”

在 随 后 走 访 的 商 品 街 、金 鸡
岭 、解 放 路 等 多 家 酒 店 、餐 馆 ，记
者发现大多餐饮店内都在显著位
置 设 有“ 创 建 全 国 文 明 城 市 ”“ 不
剩饭、不剩菜”等文明餐桌宣传标
语；餐桌上有“节俭养德”“文明餐
桌”“光盘行动”等相关提示语，提
醒市民文明就餐。在解放路，一家
自助餐厅的相关负责人告诉记者，
自 三 亚 启 动“ 文 明 餐 桌 ”活 动 以
来，他发现来店就餐的顾客的就餐
理念发生转变：消费者的消费习惯
改变了，“光盘侠”多了，以前一些
消费者会毫不顾忌地取餐，如今，
很多人都会按量点餐。

“小餐桌”彰显城市“大文明”
本报记者 张慧膑

旅游警察执法为民
景区送锦旗致谢

7 月 19 日上午，河东路月川小学路
段，这四位市民在斑马线上等候了 1 分
15 秒，在没有车辆通行的间隙才通过斑
马线，所有往来的司机均无视斑马线上
行人的存在。

本报记者 翁叶俊 摄

食客：
自觉文明
彰显文明城市

“每次带孩子出来吃东西，我都
会让孩子向服务员提出打包。”李女
士说，想让孩子从小就养成节俭、文
明用餐的好习惯，她认为，作为家长
应该要做出表率，并节约饭菜、注意
自身形象。

在走访中，记者发现，很多市民
对不文明就餐行为都持反对态度，不
少市民认为，在公共场所用餐，应该要
自觉维护良好的就餐环境，这不仅是
市民良好素质的表现，也是彰显城市
的文明程度，以实际行动践行文明用
餐，才能彰显文明市民的良好素质。

“小餐桌”体现“大文明”。在饮
食期间，每一次的举手投足，都能展
示出个人的形象与素质。文明城市
的建设与“文明餐桌”的践行，在于市
民的每一次用餐的文明礼貌，在于每
一次公共场所对自身言行举止的约
束，文明在言语间，在行为里。

管理部门：
多管齐下营造浓厚氛围

就如何做好“文明餐桌”行动，市
食 药 监 局 相 关 负 责 人 表 示 ，今 年 以
来，该局对照任务清单全力开展各项
工作，切实加强食品药品监管，不断
提高食品药品安全保障水平。通过
开展倡导绿色生活，反对铺张浪费行
动，抵制餐桌浪费、包装过度、生活浪
费等不良风气；开展文明餐桌活动，
宣传“光盘行动”等经验做法；充分利
用宣传画、海报，在各餐饮服务单位
显著位置展示“文明餐桌”宣传语；在
餐桌上摆放“文明餐桌”宣传提示牌，
营造浓厚的宣传氛围。

同时，把“文明餐桌”行动融入到
全社会的厉行节约、反对铺张浪费活
动中去，提升广大市民的节约意识。
鼓励餐饮服务单位向顾客明示菜品
分量、不误导消费者超量点餐、主动
提醒消费者吃多少点多少、主动提供
免费打包餐盒，引导消费者“合理饮
食 ，文 明 用 餐 ，科 学 打 包 ，避 免 浪
费”。 还结合各类食品安全公益宣
传活动如食品安全宣传周、食品安全
进社区、进校园、进企业等，向广大群
众宣传“文明用餐”理念。

天涯 时评

司机无视
斑马线上的行人

蜈支洲岛旅游区为旅游警察赠送锦旗和牌匾。本报记者 汪慧珊 摄


